





El Mercurio Santiago, 28 septiembre 2010 Págs. A10

986212

GIOCONDA BELLI:

# “Los hombres no deben leer esta novela”

La escritora nicaragüense está en Chile para presentar “El país de las mujeres”.

CONSTANZA ROJAS V.

El país. Dejarlo brillante y con olor a ropa limpia. Por primera vez en la historia, en Feguas, hay un gobierno absolutamente femenino, que usa sus estrategias de mujer sin pudor. Nada de masculinizarlo. Así es el Partido de la Izquierda Erótica, PIE, que la escritora nicaragüense Gioconda Belli (1948) propone en su libro “El país de las mujeres”, pero que antes llevó a la práctica en carne propia.

Porque hace años, todos habían peleado por igual en la revolución sandinista en Nicaragua. Pero una vez en el poder, los puestos de alta dirección se entregaron a los hombres, y a ellas les dijeron: “La reivindicación de la mujer tiene que esperar”. Así, Belli y otras compañeras decidieron fundar, clandestinamente, el PIE. Conversaban acerca de cómo cada una en su espacio podía marcar la diferencia. Poeta y narradora, no es extraño que Belli luego concretara estas ideas en una novela: “El país de las mujeres”, que resultó ganadora del premio La otra orilla (Norma) y la trajo a Chile en su gira de presentación.

El libro utiliza el humor como estrategia de seducción y explora múltiples registros para narrar la historia de este país que de pronto es liderado por Viviana Sansón. Ella sufre un atentado, y en los recuerdos que pasan por su mente luego del ataque, se intercalan noticias, entrevistas y blogs que miran desde afuera lo que está sucediendo.



“Las mujeres estamos siempre arropándonos de ser mujeres y dando excusas porque somos emotivas, porque nos encargamos de cuidar, etc. El PIE convierte en una fuerza esas características consideradas peyorativamente ‘femeninas’, explica Belli acerca de estas militantes del “felicismo”, que propone que el bienestar cotidiano puede llevar a un bien común.

## ENCUENTRO

■ Belli conversará con el público hoy a las 9:00 horas en la U. Finis Terrae. Gratis.

“Esta novela es sólo para mujeres, los hombres no deben leerla, porque es como un secreto. La idea es que formemos un

partido global”, dice Belli, y piensa que es posible. Su sitio [www.partidoizquierdaerotica.com](http://www.partidoizquierdaerotica.com) ya tiene más de cien seguidores, lo que, según ella, es un paso en la superación del estancado feminismo para entrar en el “hembrismo”, donde se hace caso de ser mujer.

# "Los hombres no deben leer esta novela" [artículo]

## Constanza Rojas V.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Rojas, Constanza

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2010

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"Los hombres no deben leer esta novela" [artículo] Constanza Rojas V.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile